
截至2月28日，中国足协并没有
给天津天海俱乐部注册，但没有完成
注册的并不止天海一家，所以考虑到
各队的实际情况，以及新冠肺炎疫情
造成的影响，接下来中国足协还会有
一个注册窗口期，届时会根据准入条
件的各项规定进行审核，只要没有问
题的俱乐部都会进行正常注册，获得
参加联赛的资格。
至于中国足协要求天海俱乐部上

交的有国内银行出具的“支付2020赛
季工资、奖金担保函”，也并非针对天
海俱乐部特意设置的一道门槛，收到
这份通知的，还有其他一些中甲和中
乙俱乐部，毕竟从过去的一个赛季来
看，一旦球队的经济状况出现问题，就
会影响到球员和整个联赛的利益，出
具这样一份担保的初衷，也只是希望

这些俱乐部能够保障球队顺利参加新
赛季的比赛，以免中途发生问题。针对
外界“把天海挡在中超之外”的猜测，
足协相关人士也明确表示，担保函“不
是获得准入参加联赛的强制条件”。
无论如何，对前景尚不明朗的天海

队来讲，“活着”肯定是第一位的，活得
好不好，只能是下一步再去考虑的问题
了。作为今年球员转会市场上的“大卖
家”，只要出售郑达伦、裴帅和吴伟这些
球员的收入，以及上赛季中超联赛的
7000万元分红及时到位，一个赛季的运
营费用基本可以得到保证了。
或许，这就是李玮锋坚信天海不

会“死”、中超应该有天海一席之地的
底气所在。毕竟，相比现在，2004年他
在深圳拿到中超元年那个冠军的时
候，经历过的困难，只多不少。
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有人希望天海
所以我们更要好好活

李玮锋说，他也不知道该用一个什么样的词来形容自己眼下的感受：“挺复杂的。 你说生气吧，知道犯

不着，因为本身很多东西都是那种有的没的，人家说不定就想让你生气，结果你也只能自己生气；你说不

烦吧，原本就没有的事儿，我不可能每天出来告诉所有的人，这个是假的，那个也不是真的。 但这些东西又

确确实实影响到了我，影响到了我们球队……”

按照计划，天津天海全队在昨天下午重新集结，开始这个赛季开始前的第三阶段训练，这支从今年初

就一直处于风口浪尖之上的中超球队，也用这样的一种方式，向所有的人宣告：我们还活着！ 而用李玮锋

的话说，就是“有人希望天海死，但越是这样，我们越要好好活着，而且还要活出个样子来。 ”

死

本版撰稿 本报记者 李冰

球员心里有了疑问，有了疙瘩，自
然想要有一个明确的说法，作为天海
教练组组长，李玮锋不得不一遍又一
遍地把自己能够掌握的所有信息，还
有自己心里最真实的想法，摊开来放
在每一个人的面前：“我以前也是球
员，也有过类似的经历，所以真的挺心
疼这些年轻队员的，他们背负了本来
不应该由他们来背负的压力。”

备战计划是早就制定好了的，但
即便是正常的放假调整，甚至没有像
其他中超球队那样，到欧洲或者西亚
去集训，在有些人的眼里，似乎都可以
成为天海队“不行了”的证据，李玮锋
的反应，也从一开始的淡定，到后来的
愤怒，再到现在的无奈，而最让他揪心
的，还是处于风暴之中显得无助的天
海球员。“我要替球员们说句公道话，

我们目前虽然很困难，但是一切都在
按部就班地执行着，我不希望有些媒
体一直对我们穷追猛打，提前给我们
当‘判官’，自行给我们下‘判决’，这样
对我们球队不公平，对我们球员不公
平。”

事实上，从海口到昆明，前两个
阶段的集训当中，天海球员的表现，
一直都在李玮锋和教练组的眼中。
“我觉得对球员来讲，就应该有这样
一种信念，别人不是瞧不起你吗？别
人不是觉得你已经‘死定了’吗？那你
就争口气，好好活出个人样来给他们
看看。”作为天海队中方教练组组长，
李玮锋在跟队员沟通的时候，一直都
在鼓励他们“把握当下”。“大道理其
实没什么好讲的，训练抓好了，能力
上去了，提高的是你们自己。我跟他
们说，越是这个时候，越要安静下来，
做好自己，球队现在还没到出状况的

那一步，而且退一万步来讲，就算真
有状况了，你们的能力和表现摆在这
里，人家都看得到，你才有机会继续
踢下去对吧？何况现在真的还没到那
个‘万一’，做好自己该做的、做好自
己能把握住的，比什么都强。”
让李玮锋安心的是，到目前为止，

虽然对未来多少也有一些迷茫，但绝
大多数天海球员都表达了会安心踢球
的想法。上赛季，从广州恒大租借过来
的张成林表现相当出色，天海教练组
也一直将这位老将视为后防线上的
“定海神针”，希望他能够留在队中。考
虑到球队目前的困难，同样想留在天
海的张成林一直跟李玮锋说“不要
急”。“他（张成林）说，只要天海队在，
他一定会留下，哪怕有别的球队给再
高的工资，他也不会走。我相信，只要
我们大家一起努力，再大的困难，再多
的难关，我们也一定能过去。”

对李玮锋来讲，刚刚过去的这个2
月，惊喜与失落之间，隔了一个郜林的
距离。
作为当年一起在上海申花队效力

过的队友，李玮锋对郜林的能力不可
谓不清楚，过去这十个赛季在广州恒
大队的表现，也证明了郜林依然是本
土球员当中进攻能力最强的“土炮”之
一。也正因为如此，在郜林今年年初打
电话询问是否可以跟随天海队一起训
练的时候，李玮锋一口便答应了下来，
而且随着郜林状态的恢复，教练组甚
至准备根据他的特点，制定出专门的
套路和打法。
可惜的是，就在很多人以为郜林

与天海的“牵手”只是时间问题的时
候，被外界认为已经到了“穷”途末路
的天海，最终输给了到处“买买买”的
深圳佳兆业，后者也是传闻中与天津
天海“竞争”这个赛季中超参赛资格的
“对手”，因为按照相关规定，一旦去年
排名倒数第三的天津天海失去参加中
超联赛的资格，作为上赛季倒数第二
位的深圳佳兆业队将会获得递补“晋
级”中超的机会，而他们大手笔买进郜
林、王永珀和郑达伦这些中超级别内

援的做法，也被外界解读为“为参加中
超联赛做准备”。
有苦，但是李玮锋却很难说出来，

尤其是在自家的球员一个一个地被卖
掉的情况下。到2月底为止，上赛季在
天海效力的球员当中，已经有13人先
后离开，天海一线队只有不到20名球
员，其中还包括处于禁赛期间的门将
张鹭，以及前往欧洲进行手术的孙可，
为了保证训练能正常进行，教练组不
得不从预备队抽调多名年轻队员进入

一线队，如果到联赛开打之前仍然无
法得到充实，不排除天海届时只能由
这些缺少中超经验的年轻队员上场比
赛的可能。
不过，在李玮锋看来，这并不应该

成为天海队不能踢、或者说踢不好的
借口。作为中超赛场上曾经的“豪门”
之一，天津天海队的前身天津权健有
过挥金如土的经历，也有过替补席上
坐着现役国脚的“奢侈”，但是上个赛
季最后关头的保级，同样也让李玮锋
感受到了“由奢入俭”后的这支球队的
斗志。“从教练的角度来讲，我也会羡
慕恒大，有那么多的好球员可以用，但
中超只有一个恒大，每家俱乐部，每支
球队，都有自己的幸福，也有自己的苦
恼，关键是看你怎么去面对。”目前的
天海队中，只有莱昂纳多和宋株熏两
名外援，虽然理论上仍然有在联赛开
打之前的“开窗期”引进符合规定的外
援的可能，但教练组已经做好了“低
配”参加中超的准备：“当然，从心理上
来讲，我们不会惧怕任何对手，所谓低
配，并不意味着我们就会低对手一等，
到了场上，该怎么踢就怎么踢，WHO
怕WHO啊？”

担保函并非“生死符”

刚刚过去的这个假期当中，李玮锋的手机，成了不少天海球员的“热
线”。 “不受影响是不可能的，你看看网上的说法，今天是天海被举报了，

明天是天海被勒令退出中超，后天是天海要‘死’了，如果你是球员的话，

天天看到这些，你心里会没有想法吗？ ”

“不希望媒体自行给我们下‘判决’”

“低配，不意味着我们低对手一等”

八面“玮锋”拒绝“四面楚歌”———


